
На Южный Урал пришло цифровое 
телевидение. Первым городом об-
ласти, где в тестовом режиме на 
33 ТВК был произведен запуск обо-
рудования цифрового наземного 
эфирного вещания, стал Миасс. 

В 
начале стоит оговориться, что теперь 
жители Миасса и близлежащих на-
селенных пунктов, а это порядка 184 

тысяч человек, получили возможность 
смотреть программы первого мульти-
плекса в стандарте DVB-T2 (мультиплекс 
– набор телевизионных и радиовещатель-
ных каналов, передаваемых по одному 
цифровому каналу. Такой телевизионный 
цифровой сигнал можно принимать 
на обычную антенну, однако не все 
телевизоры способны его воспроизвести. 
Поэтому для приема цифрового вещания 
необходимо иметь в доме телевизор, под-
держивающий стандарт DVB-T2, MPEG-4 
или цифровую телевизионную приставку 
для преобразования сигнала.

Напомним, что всего на территории 
Южного Урала в рамках внедрения 
цифрового телевидения планируется по-
строить 34 новых объекта телевещания и 
реконструировать 38 уже существующих. 
Последние, по словам директора филиала 
Российской телевизионной и радиове-

щательной сети «Челябинский ОРТПЦ» 
Андрея Медведева, должны быть сданы 
к августу.

– В ближайшее время мы будем произ-
водить и другие включения по мере по-
ставки оборудования, – отметил Андрей 
Павлович. – Думаю, что к концу сле-
дующего года уже сможем охватить всю 
область. Сейчас в Миассе вещает первый 
мультиплекс, в «пакет» которого входят 
«Первый канал», «Россия-1», «Россия-2», 
НТВ, «Пятый канал», «Россия-Культура», 
«Россия-24» и детско-юношеский теле-
канал «Карусель». В мае планируется до-
полнить его Общественным телевидением 
России и региональными телеканалами. 

Какими? Пока неизвестно. Конкурс под 
них еще не проведен.

В этом году в Челябинске будет строить-
ся центр кодирования мультиплексирова-
ния, который станет базовым элементом 
создаваемой в Челябинской области 
сети цифрового теле- и радиовещания. 
Напомним также, что отличительная 
особенность цифрового вещания помимо 
того, что один канал как бы умножается в 
несколько раз, заключается в более каче-
ственной картинке. Но есть и минус: если 
сигнала нет, то и картинки тоже не будет. 
При аналоговом вещании сигнал, пусть 
даже и очень слабый, все равно дойдет 
до зрителя 

 наследие

Воссозданная  
красота 
АЛЕКСАНДР ЖДАНОВ,  
заведующий кафедрой начертательной геометрии и графики МаГУ

Как много стали путешествовать студенты МаГУ, как далеко 
они уезжают. Одни передают приветы из Америки. Другие – 
из Германии, Италии, Испании. Но всякий раз, возвращаясь 
домой, они смотрят на свою малую родину с желанием 
что-то изменить в лучшую сторону. 

Об этом мы и го-
ворили с ребятами, 
которые оформляли 
выставку «Архи-
тектурное насле-
дие православной 
России»  в поселке 
Остроленский. Сла-
женной командой 
студенты быстро 
перетаскали короб-
ки, вынули макеты 
и разбрелись по му-
зею рассматривать 
остатки прежних 
экспозиций.  Еще 
недавно это был 
полноценный  му-
зей, расположенный 
в старинном каза-
чьем доме 1903 года 
постройки. Когда-
то он принадлежал  
казаку-нагайбаку и 
был образцом дома 
состоятельных хо-
зяев. В 1995 году в этом доме открылся  Остроленский крае-
ведческий музей имени И. А. Васильева. Но недавно случилось 
страшное – пожар. Многие бесценные экспонаты сгорели. 
Музей временно переместили в детский сад… Вот здесь и 
оказались «шедевры русской архитектуры», выполненные 
руками студентов факультета изобразительного искусства и 
дизайна, в макетах.

На выставке «Архитектурное наследие православной России» 
представлены макеты деревянного зодчества и каменного строи-
тельства, выполненные студентами разных специальностей. 

Для макетирования использовался гофрированный и крашеный 
картон, а также натуральное дерево. Из картона выполнено боль-
шинство макетов: церковь Дмитрия Солунского в селе Верхняя 
Уфтюга, Никольская церковь в селе Астафьево, Зашиверская 
Спасская церковь, Покровская церковь в Кижах. 

Представлено и несколько сторожевых башен. Принципы 
возведения их схожи с церковным  строительством – те же 
восьмерики и четверики, клети и шатры. Но если в храмовом 
строительстве шатры были запрещены Никоновской реформой, 
то в производственных сооружениях они сохранились. Камен-
ное зодчество представлено не таким большим количеством 
макетов. Но они вполне отражают основные вехи развития 
русской архитектуры. Дмитриевский собор – ранний период 
русского владимиро-суздальского зодчества. Покровский со-
бор Василия Блаженного – архитектура Московского княже-
ства времен Ивана Грозного. 

Для того чтобы создавать такую красоту руками, надо много 
учиться, знать историю, уметь рисовать, лепить и  чертить.  И 
надо заметить, что ослабление внимания к этим предметам в шко-
ле, к сожалению, не способствует развитию интереса к культуре 
родного края. А ведь какие великолепные шедевры архитектуры 
были созданы нашими предками!

 конкурс

Меняющие мир
Вниманию организаций и индивидуальных предпринима-
телей! Законодательное собрание Челябинской области, 
Правительство Челябинской области и Общественная па-
лата Челябинской области проводят X областной конкурс 
социальных достижений «Меняющие мир».

Приглашаются к участию организации и индивидуальные пред-
приниматели, которые оказывают благотворительную помощь, 
осуществляют социальные проекты.

Финал юбилейного конкурса с награждением победителей 
памятными знаками и дипломами пройдет в торжественной 
обстановке в большом зале Законодательного собрания Челя-
бинской области в апреле 2013 года.

Заявки и конкурсные материалы можно направить до 1 марта 
2013 года в адрес Законодательного собрания Челябинской об-
ласти (454009, г. Челябинск, ул. Кирова, 114, тел. 239-25-79, 
239-25-80, факс 239-88-73, e-mail oka@zs74.ru).

Подробную информацию об условиях участия в конкурсе мож-
но получить на сайте Законодательного собрания Челябинской 
области в разделе «Награды и премии» (http://zs74.ru/ konkurs-
socialnyh-dostizheniy-menyayushchie-mir).

Президент Владимир Путин поручил пре-
зиденту Российской академии наук Юрию 
Осипову подготовить доклад «О комплексе 
мер по обеспечению устойчивого развития 
России в условиях глобальной нестабиль-
ности» и пакет документов, необходимых 
для реализации этих мер. 

В 
администрации президента эту работу 
координирует советник президента Сергей 
Глазьев (на фото). Он стал советником 

президента в прошлом году, до этого работал 
ответственным секретарем комиссии Таможен-
ного союза. В начале 90-х Глазьев был министром 
внешнеэкономических связей, Егор Гайдар харак-
теризовал его как сторонника государственного 
вмешательства в экономику. Глазьев – академик 
РАН, был депутатом Госдумы трех созывов.

Тема подготовки к новой волне кризиса и вы-
полнения обещаний Путина сейчас центральная. 
Президент собирается подтолкнуть правительство 
к более решительным шагам. Глазьев уже подго-
товил записку для Путина, в которой говорится, 
что поставленные президентом цели достижимы 
даже в условиях глобальной нестабильности. Если 
Путин прислушается к ученым, то ВВП будет еже-
годно увеличиваться на 8 процентов, промпроиз-
водство – на 10 процентов, инвестиции в основной 
капитал – на 15 процентов, расходы на НИОКР – на 
20 процентов, сказано в записке.

Нынешняя политика правительства и Центробан-
ка для этого не годится, считает Глазьев. Советник 
президента предсказывает в ближайшие два года 
новую волну спада, вызванную снижением спроса на 
сырьевые товары и резким падением цен на нефть. 
Между тем наша страна уже попала в кольцо угроз, 
информирует Глазьев: «В условиях наращивания 
эмиссии мировых валют возникает угроза погло-
щения российских активов ино-
странным капиталом». Денежные 
власти США, ЕС, Японии и Велико-
британии «в качестве стержневого 
направления антикризисной по-
литики рефинансируют свои банки 
под отрицательные процентные 
ставки в реальном выражении», 
пишет он, а эмитированные за последние два года 
1,5 трлн. долларов, 1,2 трлн. евро и «сравнимые 
суммы в иенах и фунтах стерлингов» направляются 
на кредитование долговых пирамид и используются 
для скупки реальных активов по всему миру. А ино-
странных заемщиков эти банки загоняют в долговые 
ловушки, продолжает Глазьев, «с целью последую-
щего присвоения реальных активов и принуждения 
к политическому подчинению».

Глазьев такую политику называет легализован-
ной агрессией и считает, что в условиях кризиса 
она перерастет в финансовую войну за облада-
ние реальными ресурсами. И Россия эту войну 
проиграет, прогнозирует экономист. В рамках 
нынешней экономической модели «зависимость 
предложения денег от зарубежных источников 
предопределяет зависимость финансового 
рынка от иностранных инвесторов, недостаток 

внутренних источников долго-
срочного кредита, маломощность 
и неконкурентоспособность бан-
ковского сектора влечет сырьевую 
ориентацию экономики и упадок 
внутренней обрабатывающей 
промышленности», объясняет 
президенту Глазьев.

Но у него есть идеи, как избежать печального 
сценария. «На новой длинной волне экономиче-
ского спада», во время смены технологических 
укладов открывается окно возможностей, можно 
совершить рывок, говорится в записке. Но для 
этого нужно сильно (до 35–40 процентов) повы-
сить норму накопления, нарастить инновационную 
активность и финансирование НИОКР (до 4 про-
центов ВВП) и повысить эффективность расходуе-

мых средств. Мобилизацию средств может обе-
спечить только государство, резюмирует Глазьев. 
И предлагает «политику опережающего развития»: 
необходимо отразить в законе «О стратегическом 
планировании» роль президента, кардинально 
изменить денежно-кредитную политику на осно-
ве развития внутренних источников денежного 
предложения, создать бюджет развития для инве-
стирования накапливаемых в резервном фонде и 
ФНБ денег, расширить российское экономическое 
пространство за счет евразийской интеграции. И 
последнее – нужны срочные меры для нейтрализа-
ции угроз национальной экономической безопас-
ности: «Логика воспроизводства сложившейся 
глобальной финансово-политической системы вле-
чет дальнейшую эскалацию военно-политической 
напряженности, вплоть до развязывания большой 
войны». Чтобы ее предотвратить, надо взять на 
себя лидерство в переустройстве мировой системы 
валютно-финансовых и политико-экономических 
отношений, советует он, тем более что для этого 
есть хороший шанс – Россия председательствует 
в G20.

Работа уже началась, доклад и предложения 
планируется представить в марте: сначала – на 
президиум РАН, а потом – президенту 
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   Эксперт – это человек, который совершает только серьезные ошибки. Том Фиппс
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Глазьев укажет  
курс стране

Первый мультиплекс

Одни поджигают, другие строят

 следствие

Злоупотреблял озеленением
Уголовное дело, обвиняемым по которому может стать бывший министр обороны Анатолий 
Сердюков, не связано напрямую с делом «Оборонсервиса». Следователи подобрались к 
экс-министру с другой стороны.

По результатам проводимой главным военным следственным управлением СК РФ про-
верки вскрыт факт должностного злоупотребления: пока еще не установленные руководи-
тели военного ведомства отправили 15 военнослужащих ВВС на вертолете сажать тополя 
и газонную траву на элитной базе отдыха. Как выяснили следователи, база отдыха «Жит-
ное», расположенная в Икрянинском районе Астраханской области, принадлежит мужу 
сестры Сердюкова Валерию Пузикову. Строительство подъездной дороги и озеленение 
базы были проведены за счет Минобороны. По показаниям свидетелей, распоряжения по 
этим работам давал Анатолий Сердюков, он же подписывал и финансовые документы.

На допросе 11 января Сердюков отрицал личную заинтересованность в работах на 
этой базе и ссылался на то, что все документы составляли начальники строительных 
управлений Минобороны, а он их только визировал. На этой позиции стоит и адвокат 
экс-министра Генрих Падва.

 трагедия

Соболезнует епархия
20 января автомобиль Челябинской и Златоустовской епархии столкнулся с «Окой». 

По информации пресс-службы ГУ МВД России по Челябинской области, авария произошла 
в 14 часов 15 минут на 27 километре трассы Долгодеревенское – Кыштым. Водитель мало-
литражки совершил столкновение с «Фольксвагеном-Фаэтоном». Владелец «Оки» – 52-лет-
ний мужчина – в результате ДТП получил травмы, несовместимые с жизнью, и скончался 
на месте.

За управлением иномарки находился 44-летний водитель, митрополита Челябинского 
и Златоустовского Феофана в салоне на момент аварии не было.

«Дело в том, что накануне митрополит совершал богослужение в Вишневогорске. 
Оставшись по делам, он отправил водителя домой, а сам поехал на другой машине», – 
уточнили в пресс-службе епархии.

Иномарка, попавшая в аварию, была приобретена в 2009 году по благословению бывшего 
митрополита Челябинского и Златоустовского Иова.

Номера 050 ООО были выделены для епархии по распоряжению покойного губернатора 
Челябинской области Петра Сумина в знак уважения к митрополиту Иову.

В своем официальном комментарии епархия выразила глубокое соболезнование родным 
и близким погибшего водителя «Оки».

 поручение | Ученые должны придумать, как Россия будет развиваться в условиях кризиса

Президент Владимир Путин 
собирается подтолкнуть  
правительство  
к более решительным шагам

В Челябинской области за-
фиксирован очередной случай 
вандализма: в Кизильском 
районе неизвестные среди 
бела дня сожгли деревянный 
православный крест.

Как рассказали нам коллеги из 
редакции газеты «Кизильский вест-
ник», крест был установлен около 
года назад в селе Богдановском 
(около 40 километров от райцентра). 
На этом месте запланировано строи-
тельство православной церкви, жи-
тели поселения уже начали активно 
собирать пожертвования.

В минувший четверг около двух-

трех часов дня двое бородатых мужчин 
неславянской наружности облили 
крест бензином, подожгли его и бы-
стро скрылись на машине без номе-
ров. По свидетельству очевидцев, до 
этого они в течение нескольких часов 
торговали на центральной площади 
промтоварами. Проходившие мимо 
девочки-школьницы отреагировали на 
случившееся – подняли тревогу, сбили 
пламя снегом, позвали односельчан. 
Тем не менее, деревянный предмет 
культа основательно пострадал. В тот 
же день на место инцидента прибыл 
епископ Магнитогорский и Верх-
неуральский Иннокентий. В связи с 
тем, что в августе прошлого года на 

Южном Урале уже имело место подоб-
ное кощунство (25 августа в поселке 
Смеловский Верхнеуральского района 
были спилены сразу три поклонных 
креста), к расследованию ЧП подключи-
лись полицейский отдел по борьбе с экс-
тремизмом и, как утверждают некоторые 
источники, специалисты ФСБ.

Пока одни глумятся над символами 
веры, другие на собственные деньги 
возводят культовые объекты. В со-
седствующем с Кизильским районе 
Магнитогорске Александр Савельев 
построил часовню. Семь лет назад 
по вине пьяного таксиста погибла его 
дочь, и все эти годы на свои средства 
Александр строил место для молитв, 

посвященное своему ребенку, а также 
всем тем, кто ушел из жизни при тра-
гических обстоятельствах. Часовня 
названа именем иконы «Взыскание 
погибших». Она расположена на ле-
вобережном кладбище Магнитки, где 
имеется еще одна часовня – в память 
о не вернувшихся с войн солдатах.

Несколько лет назад жители поселка 
Бреды рассказывали о Сергее Красно-
сельском. Распродав свое имущество, 
бывший предприниматель и фермер 
восстановил церковь иконы Казанской 
Божией Матери в родном селе Рымник-
ском. Кстати, старая деревянная церковь 
в этом казачьем селении также постра-
дала от огня – ее спалили хулиганы.


